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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek 
(KRUMM/GV/04/2014) vom 11.12.2014 

 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Kai Finck-Stoltenberg  

2. stellv. Bürgermeister 
Frau Nina-Kristin Hutzfeld  

Mitglieder 
Frau Frauke Bähnck  
Herr Alexander Krieger  
Herr Hans-Georg Löwel  
Frau Anne-Marie Muhs  
Herr Jan-Peter Struve  
Herr Dieter Trinker  
Frau Kerstin Wiese  

Protokollführer/in 
Herr Christian Stuhr Amt Probstei Ordnungsamt 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krummbek, Im Dorfe 9, "Witt's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

21.08.2014 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse  
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 7.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 3. 
Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet "nörd-
lich der K 38, westlich des Sportplatzes und östlich der K 
13" 

KRUMM/BV/043/2014 

   
 8.   Straßenangelegenheiten  
   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 KRUMM/BV/046/2014 
   
 10.   Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 Amtsordnung KRUMM/BV/044/2014 
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Die Vorsitzende Frau Vöge-Lesky beantragt die Änderung der Reihenfolge in der Tagesord-
nung. 
TOP 7 (Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 der Amtsordnung) wird mit TOP 10 (Beratung 
über die Aufstellung einer 3. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet „Sport-
platz Krummbek, nördlich der Kreisstraße 38 und östlich der Kreisstraße 13“ hier: Aufstel-
lungsbeschluss) getauscht. 
 
Beschluss: 
 
TOP 7 (Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 der Amtsordnung) wird mit TOP 10 (Beratung 
über die Aufstellung einer 3. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet „Sport-
platz Krummbek, nördlich der Kreisstraße 38 und östlich der Kreisstraße 13“ hier: Aufstel-
lungsbeschluss) getauscht. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Bürgermeister lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt. 
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Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Herr B. Schumacher stellt die Frage, wie die öffentlichen Flächen der Gemeinde zukünftig im 
Winter ab gestreut werden sollen, da Salz nicht mehr gestattet ist. Die Vorsitzende stellt fest, 
dass in Zukunft die Flächen der Gemeinde mit Sand oder Granulat ab gestreut werden  
müssen. Hierfür müsste ein Lagerplatz für den Sand gestellt werden, da dieser trocken gela-
gert werden muss. Frau Vöge-Lesky wird sich beim Amt Probstei noch einmal erkundigen, 
welche Stoffe zum Streuen genutzt werden dürfen.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 21.08.2014 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Die Vorsitzende stellt die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 21.08.2014 
zur Diskussion und gibt die Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung bekannt. 
Hierzu gibt es keine Ergänzungen oder Änderungen aus der Gemeindevertretung. 
Frau Vöge-Lesky stellt die Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung zur Abstim-
mung.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung stimmt der Genehmigung der Niederschrift zu. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  6: Bericht der Bürgermeisterin und der Ausschüsse 
 
Bürgermeisterin 
Die Vorsitzende gibt eine kurze Zusammenfassung über ihre Tätigkeiten seit der letzten Sit-
zung der Gemeindevertretung. Unter Anderem berichtet sie von dem 1. Runden Tisch des 
Amtes Probstei i.S. Asylsuchende und Flüchtlinge. Bei dieser Sitzung gab das Amt bekannt, 
dass weiterhin Wohnraum für diesen Personenkreis benötigt wird. Spenden und Anregungen 
von Seiten der Gemeinden und der Bürger werden gerne angenommen. Kleiderspenden 
werden im Amt Probstei entgegen genommen. Sie bedankte sich für die Mithilfe der Freiwilli-
gen Feuerwehr und allen anderen Beteiligten, bei der Durchführung der zahlreichen Veran-
staltungen in diesem Jahr. Zur Reaktivierung der Bahnstrecke, Schönberg- Kiel, gibt es noch 
keine abschließende Entscheidung. 
 
Umwelt- und Bauausschuss 
Der Vorsitzende des Umwelt- und Bauausschusses, Herr Finck-Stoltenberg, berichtet über 
den Wasserbeschaffungsverband und die erforderliche Reinigung der Schmutzwasserkanä-
le. 
a) Die Situation im Wasserbeschaffungsverband ist insgesamt als gut zu bezeichnen. Es 
wird in naher Zukunft eine größere Baumaßnahme geben, im Zuge dieser wird ein zusätzli-
ches Becken gebaut werden. Die Preise für das Trinkwasser werden von 75 Cent pro Ku-
bikmeter Wasser auf 80 Cent ansteigen.  
b) Die letzte Reinigung der Schmutzwasserkanäle liegt jetzt 4 Jahre zurück, daher ist eine 
Reinigung im kommenden Jahr dringend erforderlich. Hierzu liegen der Gemeinde drei An-
gebote vor.  
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c) Der Knick nach Ratjendorf wurde aufgeforstet. Es müssen einige Straßenschilder erneuert 
werden und einige Straßenschäden wurden in Stand gesetzt. 
 
Kultur- und Sozialausschuss 
Die Vorsitzende, Frau Muhs, gibt einen Rückblick auf die Veranstaltungen des Jahres 2014 
und einen Ausblick auf die Adventsveranstaltung am 14.12.2014. 
Das Kinder und Sommerfest kann mit einer positiven Bilanz, auch was den Überschuss an-
geht, abgeschlossen werden. Die Adventsveranstaltung findet am 14.12.2014 in Witt´s Gast-
hof satt. Die Teilnahme ist für jeden Bürger kostenlos. Eine Anmeldung zu dieser Veranstal-
tung ist jedoch erforderlich. Das neue Programm des Kultur- und Sozialausschusses wird 
Ende Januar 2015 an die Bürger verteilt. 
 
Finanz- und Wirtschaftsausschuss 
Der Vorsitzende, Herr Trinker, berichtet von seiner Sitzung, am 03.12.2014, im Rathaus in 
Schönberg. Bei dieser Sitzung wurde der Haushaltsplan für 2015, durch Herrn Hirsch, vor-
gestellt und mit ihm besprochen. 
 
 
TO-Punkt  7: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 3. Ände-

rung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet "nördlich der K 
38, westlich des Sportplatzes und östlich der K 13"  
hier: Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: KRUMM/BV/043/2014 

 
In der Sitzung vom 21.08.2014 wurde die Angelegenheit an den Umwelt- und Bauausschuss 
zur Beratung übergeben. Da der Ausschuss der Gemeindevertretung untergeordnet ist, kann 
er nur einen Vorschlag machen, beschließen jedoch muss die Gemeindevertretung.  
 
Herr Blank, vom Planungsbüro Jänicke  und Blank, stellt den genauen Ablauf zur Änderung 
des Flächennutzungsplanes und des Planungsverfahren vor. Das ganze Verfahren wird, 
wenn alles glatt läuft, ca. ein dreiviertel Jahr dauern. 
 
Beschluss: 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt die Aufstellung der 3. Änderung des Flächennut-
zungsplanes zur Ausweisung einer Gemeinbedarfsfläche für die Feuerwehr für das 
Gebiet „nördlich der Kreisstraße 38, westlich der Sportplatzes und östlich der Kreis-
straße 13“ (Aufstellungsbeschluss) 
 

2. Die Gemeindevertretung beschließt, den Planungsauftrag für die städtebaulichen 
Leistungen an das Planungsbüro Jänicke und Blank aus Kiel, Herrn Blank, zu ertei-
len. Der Auftrag für die naturschutzfachlichen Leistungen wird an das Büro ALSE 
GmbH, Herr Dr. Lidl, erteilt. Das Honorar richtet sich nach der Honorarordnung für 
Architekten und Ingenieure. 
 

3. Die Planungsbüros werden beauftragt, die vorzeitige Behördenbeteiligung vorzuberei-
ten und durchzuführen. Die frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung ist im Rahmen einer 
Informationsveranstaltung durchzuführen. Der Termin ist noch abzustimmen.      

 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
 



Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Krummbek vom 11.12.2014 Seite 5 von 7 

TO-Punkt  8: Straßenangelegenheiten 
 
Herr Finck-Stoltenberg erläutert die erforderlichen Maßnahmen im Bereich der Straßenange-
legenheiten. 
Die Straßenschäden auf der Straße nach Ratjendorf wurden behoben. 
 
Die Abwasserkanäle müssen gespült werden, da die letzte Reinigung bereits vier Jahre zu-
rückliegt. Bisher wurden die Kanäle alle drei Jahre gereinigt. 
 
Herr Trinker spricht die heikle Parksituation im Bereich der Kerzenscheune, in der Parkstra-
ße, an. 
Der Seitenstreifen vor der Kerzenscheune ist zu schmal, daher würden die dort abgestellten 
Fahrzeuge, zu ca. einem Drittel, auf dem Straßenkörper abgestellt. Hierdurch wird die Durch-
fahrt erschwert, da die Straße dort nur eine Breite von 4 Meter besitzt. Herr Trinker war am 
11.12.2014 bei Herrn Bendschneider und hat mit Ihm dieses Problem besprochen. Herr 
Bendschneider sicherte zu, sich selbst ein Bild vor Ort von der Situation zu machen. Frau 
Vöge-Lesky steht mit dem Eigentümer, Herrn Armbrust, in Kontakt und dieser ist um eine 
Lösung des Problems bemüht. Frau Vöge-Lesky wird auch noch einmal die Situation mit 
Herrn Bendschneider besprechen.  
 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt 2015 

Vorlage: KRUMM/BV/046/2014 
 
Der Vorsitzende des Finanz- und Wirtschaftsausschusses, Herr Trinker, berichtet aus dem 
Haushaltsentwurf für das Jahr  2015. 
 
Der Haushaltsentwurf 2015 der Gemeinde Krummbek schließt im Verwaltungshaushalt mit 
Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 558.000 € und im Vermögenshaushalt in Höhe von 
177.000 €. Zum Zeitpunkt der Entwurfsfassung lagen noch nicht alle Berechnungsgrundlage 
für die Berechnung der  Einkommensteueranteile, der Schlüsselzuweisungen und der 
Kreisumlage vor. Insofern können sich in diesem Bereich durchaus noch Veränderungen 
ergeben. 
 
Die laufenden Einnahmen des Verwaltungshaushaltes reichen zwar aus um die laufenden 
Ausgaben zu decken, allerdings gelingt dies nur durch eine Zuführung vom Vermögens-
haushalt in Höhe von 12.500 €. Ein freier Finanzspielraum besteht somit nicht.  
Stetig steigende Ausgaben im Bereich der Schulen und Kindergärten belasten den Verwal-
tungshaushalt zusehends.  
Darüber hinaus führen die Mehreinnahmen aus dem Jahresabschluss 2013 in der Konse-
quenz zu deutlich geringeren Schlüsselzuweisungen im Haushaltsjahr 2015, bei gleichzeitig 
höheren Umlageverpflichtungen bei der Kreis- und Amtsumlage. 
 
Im Vermögenshaushalt wird die im Haushaltsjahr 2013 veranschlagte Verpflichtungsermäch-
tigung für die Umstellung auf Digitalfunktechnik wirksam. Hierfür sind Haushaltsmittel in Hö-
he von 13.000 € bereitgestellt, wobei ein Kreiszuschuss von 5.000 € erwartet wird. Die Ge-
meinde Krummbek plant den Neubau eines Feuerwehrgerätehauses/Fahrzeughalle. Die 
hierfür erforderlichen Haushaltsmittel für den Grunderwerb von 7.500 € und die Baukosten 
von angenommenen 120.000 € sind im Haushaltsentwurf 2015 etatisiert.  
Das ursprünglich als Standort für das neue Feuerwehrgerätehaus gekaufte Grundstück auf 
dem Göttsch-Hof soll wieder verkauft werden. Hier werden Erlöse von 25.000 € erwartet. 
 
Zur Finanzierung der Maßnahmen des Vermögenshaushaltes ist neben einer Rücklagenent-
nahme von 23.000 € eine Kreditaufnahme von 100.000 € erforderlich. 
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Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses werden die Haushaltssatzung und der Haushalts-
plan für das Haushaltsjahr 2015 sowie das Investitionsprogramm in der vorgelegten Fassung 
beschlossen. 
 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Aufgabenübertragung nach § 5 Abs. 1 Amtsordnung 

Vorlage: KRUMM/BV/044/2014 
 
Die Vorsitzende erläutert kurz den Sachverhalt und begründet die erforderliche Entscheidung 
der Gemeindevertretung. Diese ist ins besondere erforderlich, was den Bereich VKP und die 
damit verbundene Vertretung (Stimmrecht) im  Aufsichtsrat betrifft. 
 
Frau Wiese regt an, dass beim Amt der Einsatz eines Bürgerbusses für den Bereich Ratjen-
dorf geprüft bzw. beantragt werden soll. Frau Vöge-Lesky versichert, dies beim Amt Probstei 
vorzutragen. Die Vorsitzende stellt den Beschlussvorschlag zu Abstimmung. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Krummbek überträgt 

1. die Aufgabe „Breitbandversorgung bis zum Abschluss des Interessenbekundungsverfah-

rens gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 15 AO; 

2. die Aufgabe „Abwasserbeseitigung aus Hauskläranlagen/Kleinkläranlagen und abflusslo-

sen Sammelgruben als dezentrale öffentliche Einrichtung“ gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 1 AO 

3. die Aufgabe „Beteiligung an dem Personenbeförderungsunternehmen Verkehrsbetriebe 

Kreis Plön GmbH (VKP)“ gem. § 5 Abs. 1 Ziff. 14 AO als Teilaufgabe der Integrierten ländli-

chen Entwicklung 

auf das Amt Probstei. 

Stimmberechtigte:  10 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Bekanntgaben 
 
Adventskaffee bei Witt am 14.12.2014 
Weihnachtsbaumabfuhr am 09.01.2014 
Krummbek am Park 
Ratjendorf am Trafohaus 
Neujahrsempfang geplant am 11.01.2015 im Sportheim 
Silvester Feuerwerk wie in den Vorjahren nicht im Ort selber. Infoschreiben an die Bürger 
geht noch raus. 
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Anfragen 
 
Der Gemeindewehrführer, Herr Dieter Haasler, fragt an, wer bei der Wasserentnahme si-
cherstellen muss, dass kein Wasser in das Netz des Wasserbeschaffungsverbandes zurück-
fließen kann. Hierfür gibt es ein Ventil, das in die Standrohre eingesetzt werden kann. 
 
Gemeindevertreter, Herr Struve, ist Mitarbeiter des Wasserbeschaffungsverbandes und be-
richtet, dass derjenige zuständig ist, der das Wasser entnimmt. Somit muss die Feuerwehr 
dies bei jeder Wasserentnahme aus einem Unterflurhydranten sicherstellen. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Brigitte Vöge-Lesky Christian Stuhr Sönke Körber 
- Bürgermeisterin - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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